



# 埼玉のぞみの園広報誌



発行 社会福祉法人埼玉のぞみの園 埼玉県深谷市本田3343 発行責任者 理事長 榎澤正範



## 理事長 就任挨拶

今年、関東地方の梅雨は降る時にはドッと降る男性的な梅雨の様相とか。日本の各地で甚大な被害も出ているようです。これ以上に被害が拡がらないことを。この挨拶が皆様に届く頃は梅雨明けしていることでしょうか。さて、この度、法人理事長に就任することとなりました。突然のことで、歴史ある埼玉のぞみの園の理事長という重責に、只々身の引き締まる思いです。

埼玉のぞみの園は昭和52年の設立以来、多くの皆様のお力添えの下46年の歳月を刻んでまいりました。歴代の理事長をはじめ多くの諸先輩方の

努力により、着実な歩みが続け今日の埼玉のぞみの園が築き上げられたと実感しております。私も40年以上に亘り法人職員としてお世話になっておりますが、その力量不足は如何ともしがたく、今後の埼玉のぞみの園を盛り上げていくには内外に限らず多くの皆様方のお力をお借りするしかありません。どうぞ、今後共ご指導ご鞭撻を切にお願いする次第です。



国は社会福祉の政策や実践に係る基本理念として「地域共生社会の実現」を打ち出しています。様々な課題を決して他人事とするのではなく「我が事・丸ごと」として捉えていく、社会福祉法人にはそのイニシアティブをとることが求められています。社会福祉法人が今後存続していくためには、こうしたことを避けるわけにはいきません。「地域に必要とされる法人たれ」これが私たち埼玉のぞみの園に求められる第一の課題です。

次に、私達のサービス対象は何なのかという点です。もちろん障害を持つ方々の福祉という分野で活動しているわけですが、それは動かせないところですが、しかし報道等にもあるようにそのサービスの質が問われているのも事実です。決して独りよがりにならず、より「利用者寄り添ったサービス」の提供をその根本に据えていかなくてはと思っています。

そして、新型コロナへの対応です。5類移行で経済は確かに活性化しつつあるのですが、同時に感染リスクは高まりつつあるのも事実で、埼玉県の定点把握による発生者数はGW明けに比べて約4倍に増加しているようです。しかし全てをシャットアウトするのではなく、必要な対策を施しつつ、より通常に近い日々を送ることが出来ればと考えています。



何分私は、年齢ばかりは取りつつあるも、浅薄であることは自分ももとより皆様周知のごとくで、とにかく皆様方の更なるご協力を切に日々お願いする所であり。今後共、どうぞ宜しくお願い申し上げます。



社会福祉法人 埼玉のぞみの園  
理事長 榎澤 正範



## 法人レクリエーション大会



今年で37回目を迎える法人レクリエーション大会、新型コロナの影響もあり、三施設のみの参加となりましたが、恒例となっているパン食い競争や借り物競争など、職員・利用者一丸となって取り組む事が出来ました。怪我や参加された方のコロナ感染等もなく無事に開催することができました。(春陽の里 大澤)



## 新入職員紹介

**新井由綺哉** (あらい ゆきや)  
配属：春陽の里 支援員

- 趣味・特技  
釣り・ダンス
- 私の推し！  
ハリーポッター・G-DRAGON
- 意気込み  
初めての業界で不安や戸惑いがありますが、自分らしく精一杯頑張ります。



**前田友之** (まえだ ともゆき)  
配属：春日園 調理員

- 趣味・特技  
ツーリング
- 私の推し！  
すーちゃん
- 意気込み  
早く皆さまのお役に立てるよう精進して参ります。



**新井由香利** (あらい ゆかり)  
配属：深谷たんぼぼ 支援員

- 趣味・特技  
鯰釣り・カフェ巡り
- 私の推し！  
BIGBANG G-DRAGON
- 意気込み  
新しい環境にいち早く慣れて、皆さまのお力になれるよう頑張ります。



**吉州祐香** (きっしゅう ゆか)  
配属：春陽の里 支援員

- 趣味・特技  
食べ歩き
- 私の推し！  
BTS
- 意気込み  
1日でも早く仕事を覚えられるように頑張ります。



**工藤理紗** (くどう りさ)  
配属：深谷たんぼぼ 支援員

- 趣味・特技  
散歩、旅行、円周率100桁暗記
- 私の推し！  
SnowMan
- 意気込み  
いつも笑顔で絶やさず、何でも話して頂けるような存在になれるように頑張ります！



**飯塚真由実** (いづか まゆみ)  
配属：深谷たんぼぼ 支援員

- 趣味・特技  
ヨガ・旅
- 私の推し！  
DIY
- 意気込み  
皆さんと一緒に元気に頑張りたいと思います！



## 法人ご寄付ご協力者様

(令和5年4月～7月末現在)

## 高橋自動車整備工場様

ご寄付ありがとうございます。  
福祉向上のために使用させていただきます。



## 職員募集

■募集内容  
正職員、パート、ボランティア  
詳細は総務部までご連絡ください。

■連絡先  
〈電話〉 048-594-6511  
〈メール〉 info@nozominosono.jp



### 公益財団法人あすなろ福祉会より表彰されました



大島節子職員

大須賀千恵子職員

この表彰は「障がい者の方々の健康的で明るい社会生活を営めるような指導・育成そして環境づくりのために尽くし顕著な功績をあげた」と認められた方に行われるものです。本当におめでとうございます！

### 新連載 きらっとさんインタビュー



加藤修康さん

今回ご紹介するきらっとさんは、春日園利用者自治会 会長の加藤修康さんです！

(自治会長は、2年毎にご利用者の選挙で選ばれます。)

Q. 自治会長に選ばれての感想をお願いします。

選ばれるとは思ってなかったから不安でしたが、光栄な事だと思いました。

Q. 春日園のおススメを教えてください。

厨房で作ってくれるごはんが美味しい事です。

Q. やってみたい事はどんなことですか？

コロナで自治会としてあまり活動が出来なく残念ですが、サークル活動など色々やりたいです。

加藤さん、ありがとうございました

### インドネシア流 暑い夏の過ごし方



暑さ増す極暑な日本の夏。そこで、春日園技能実習生二人にインドネシア式暑さ対策を聞いてみました！



ヤヤさん

ジャカルタ市出身

マカッサル市出身

アニタさん

Q.インドネシアの気温は何度くらいですか？

乾季は35~38度、雨季でも30度前後です。

Q.日本の夏の暑さをどう思いますか？

日本の方が暑いです。40度もあってびっくりしました。インドネシアは風が吹いてカラッとしていて、エアコンも時々しか使いません。

Q.インドネシアの暑さ対策を教えてください。

ヤヤ ⇒水分補給になるスイカやオレンジなど果物を食べるといいとTVで言われています。湿度も乾燥しすぎないように注意します。

アニタ⇒インドネシアでは、紫外線対策のスキンケアがとても充実しています。水分補給と紫外線対策に気をつけます。

### 深谷たんぽぽ

### おすすめ授産製品

### 第2春日園

ローズウォーターには保湿や抗酸化、抗炎症、殺菌、リラックス効果があるそうで、化粧水のように使う方が多いです。



ローズウォーター 1本 ... 1,320円 内容量 ... 60ml

久留島職員



### ウエスカット販売

1kg...200円(税込)

サイズ...20×20cm

キロ売りです。約100枚くらい

入っています！

かなりの枚数が入っているのので掃除で使って気軽に捨てられます。色柄がかわいいですよ。



ウエス班 須永陽彩さん

### 会長 就任挨拶



山崎会長

私議、この度役員会の推薦を受け会長職を拝命いたしました。会長と言っても特別な業務があるわけではないので、執行部や職員の相談を主な仕事とし、職員数の限られた地域支援関係の相談にも乗れたいかなと考えております。

月日の経つのは早いものだとつくづく思うのです。昭和53年3月に春日園に奉職して45年が経過してしまいました。草創期の無茶苦茶な支援では赤面の至りであり、中間管理職として活力ある施設づくりに邁進したころ、また理事長として法人の一本化について試行錯誤した昨今、そんな気が付いたら古希になってしまったというのが実感です。

自分はまだまだ元気と思う反面、次世代が活躍できない状況は本意ではありません。今まで多くの皆さんに大変お世話になり我儘を言わせていただいて、好きなように仕事をさせていただき本当に幸せものだったと感謝にたえません。

今後は職員・利用者等の活躍を違った目で見られると思っています。目標は「好々爺」になることですが生来の怠け者、上手いきいますかどうか、人間としての練はまだままだのようです。

その様なことで、今後もしばらくの間会長としてご厄介になりますが、顔を見たときは是非挨拶など交わしてください。

埼玉のぞみの園 会長 山崎 勝

### 深谷たんぽぽローズマルシェ

### 「深谷たんぽぽ開設40周年とマルシェ」

施設長 榎澤 正範



35店舗、約500名のご来場をいただきました！

今年、深谷たんぽぽは開設40周年を迎えることが出来ました。これも偏に関係頂いた多くの皆様方のお力添えの賜物と感謝申し上げます。また40周年事業の一環として皆様のご協力により実施したリノベーション改修事業も無事に完遂することが出来ました。

深谷たんぽぽでは、コロナ対策を施しながら「たんぽぽマルシェ」を去る5月に実施し、500名を優に超える多くの皆様方に御来場頂きました。国では社会福祉の政策・実践に係る基本理念として「地域共生社会の実現」を打ち出し、社会福祉法人には率先して行動することが求められています。法人で従来から実施している近隣ゴミ拾いやキャップ回収など草の根活動も継続しながら、より地域と共生する道を探っていく所存です。それが利用者の皆さんにとってより生活しやすくなる道だと思っています。今後もコロナの推移等を見守りながらではありますが、マルシェなどを続け地域との融合を図りつつ、今までの40年を基礎として新たな深谷たんぽぽの歩みを進めてまいります。皆様の更なるご指導ご協力を宜しくお願いいたします。

### 『地域共生・地域貢献』をテーマに「深谷たんぽぽローズマルシェ」を開催



チョコクでバラを描く人が...！ 広場にもが花咲きました。

今までも地域交流の一環として「春祭り」という形で行事を行っていましたが、今の時代に求められる地域共生社会の実現を図るためには、今まで以上に地域と積極的に繋がっていく事が欠かせません。

新しくリノベーションした事業所の設備を活用し、今回は35店舗もの出店者が集まり、8割が地域の出店者となりました。初の試みという事もあり、まだまだ試行錯誤ではありますが、マルシェを通して障害福祉の理解の促進と地域共生を図ってまいります。

(深谷たんぽぽ 持田)



# 地域貢献活動



春陽の里



深谷たんぼぼ



6月に地域貢献活動の一環として、地域の清掃活動をおこないました！  
 今回も沢山の職員やそのご家族に協力を頂き、各事業所の周辺やホーム近くの公園や遊歩道のゴミ拾いをしました。前回の貢献活動の際に、沢山のゴミを回収する事のできた箇所を再度重点的に清掃した事業所、生え垣や草が生い茂った道沿いに落ちているゴミを拾った事業所、中には「日頃お世話になっている地域を綺麗にしよう！」と張り切って出発したのに拾うゴミを見つけることが大変なくらい道路が綺麗だったという事業所も！また、活動中に「おはようございます」のあいさつや「ご苦労様」、「ありがとう」などねぎらいの言葉をかけてくださる地元の方もいて、嬉しい気持ちになりました。

これからも地域の環境美化に少しでも貢献できるよう、継続して清掃活動をおこなっていききたいと思います。  
 (春陽の里 吉田)



春日園



第2春日園



のそみの園ホーム



# SDGsな取り組み

春陽の里では現在、自立課題や余暇活動の充実に力を入れています。SDGsの活動にも繋げていくため「つくる責任、つかう責任」を念頭に、施設内で使用した段ボールやペットボトルキャップ、綿棒のプラスチックケースなど、捨ててしまうはずだったものを利用して自立課題をつくる『リサイクル』や、職員の自宅では不要になったおもちゃや絵本、教材などを頂き、使い続ける『リユース』を特に意識して製作、展開をおこなっています。捨ててしまうはずだったものを再び使うことによってゴミの削減、経費の削減にも繋がります。

(春陽の里 吉田)



細井流！

# 感染症対策 春陽の里編



春陽の里では『二度とクラスターを起こさない』を感染症対策の第一目標として取り組んでいます。新型コロナウイルスが5類になった事で、全数把握から定点把握にかわり、感染状況が分かりにくくなっていますが、定点の目安とする数値を職員全員が目にするタイムカード周辺に掲示し、職員への周知と共にご利用者の活動内容の判断をしています。また体調不良者が出た際には、日中も生活スペースを各ユニットでの対応に切り替えたり、食事は使い捨ての食器を使用するなど、感染拡大につながらないように対応しています。感染拡大防止の体制になった後は、その都度気づきや反省点を挙げ、次につなげていこうと思います。生活の質と感染症対策のバランスを考えながら活動していきたいと考えています。(春陽の里 細井)



# 熱中症対策 春日園編

村田流！



春日園では、毎年熱中症には注意を払っています。春日園のご利用者は、平均年齢がおよそ63歳と高齢化が進んでいます。高齢の方は、暑さを感じにくくなっていることもあり、職員の観察が特に重要です。毎日の体調確認は勿論ですが、熱中症対策として、適切な室温管理とともに、十分な水分補給が必要です。その為水分摂取が足りないと思われる方には、個別に水分補給の時間を設けています。作業中も水分が摂れるよう、麦茶の入ったジャグを用意、また、嚥下機能に幅広く対応できるように、スポーツドリンクで作ったゼリーをいつでも提供出来るように準備しています。日中活動でもひとときの涼を感じて頂けるように、かき氷やスイカ割り等の夏ならではの楽しみを提供しています。(春日園 村田)



# 夏の行事

暑い日が続く中、今日も元気にご利用者が通所しています。暑くて作業がだれてしまう…来る気がなくなってしまふ…そんな方々の為に、35℃を超える猛暑日はかき氷を提供しています。前年までは提供基準が曖昧だった為、温度計を玄関に置く基準を明確にしました。皆さん早く気温が35℃を超えないかと温度計を確認する姿も見られます。作業も一生懸命やり、かき氷も楽しんでもらいたい願いを込めた「働かざる者かき氷食うべからず」という貼り紙も貼っています。かき氷を食べて暑い夏を乗り切りましょう！(第2春日園 稲垣)



新型コロナの影響を受け、4年振りとなる『第9回つくし祭り』を開催しました。毎年とても楽しみにして下さっている方も多く、念願の開催となりました。無料のかき氷縁日、ゲームコーナーはお子様に大人気で、よさこいやキッズダンスの方々の素晴らしい表現力に皆さん魅了されておりました。ご来場いただいた方々にも『とても楽しかった、また来年も開催して欲しい！』と、とても嬉しいお言葉を頂きました。夏バテもどこへやら！皆様から元気をもらえて、とてもいい思い出となりました。(妻沼つくし作業所 佐藤)

七夕飾りでは、お願いごとを書いてもらい「友達がたくさん出来ますように」「ダンスを頑張りたいです」等々、子ども達の個性が出て素敵な短冊が出来ました。七夕当日は、ペットボトルのサイダーにラムネを入れて噴水のように湧き出る「噴水フルーツポンチ」を作りました。ラムネを入れるのにドキドキしたり、噴水のようにサイダーが溢れ出るのにびっくりしたり！子ども達の様々な表情を見る事が出来ました。夏休みはプールに流しそうめん、ミニ緑日等イベントを沢山企画し、子ども達が「楽しい夏休み！」と思えるよう頑張りたいです。(生活支援サービスのそみ 田畑)



ホームとして初めての外出支援を企画し、今回はモーニング蒲巻へ出掛けました！フードコートで各自好きなものを食べてから、グループに分かれて買い物をしたり、おやつを食べたり、皆さん好きなことをして楽しみました♪最後は、気付けばほぼ全員がゲームセンターに集まり(笑)、プリクラや太鼓の達人等をして笑顔が沢山見られました。新鮮なメンバーでの外出に、職員・ご利用者も楽しみ&ちょっとドキドキでしたが、充実した時間を過ごすことが出来ました。今後もホームでの外出支援を計画し、皆さんに楽しんでいただけたらと思います。(のそみの園ホーム 手塚)

# 広報委員より

今号より広報委員に参戦しました手塚です！今回は私が住んでいる比企郡にある『菅谷館跡』を紹介したいと思います！2022年の大河ドラマ「鎌倉殿の13人」に登場する武士の一人「畠山重忠」の館跡として国史跡に指定され、「続日本100名城」にも選ばれています。建物跡や堀等の地形を40分程で見て回ることが出来ました。緑も多く日陰もあり、資料館で涼むことも出来ます(笑)！写真の畠山重忠の像は、鎌倉の方を向いて立っているそうです。皆様も散歩を兼ねて行ってみたいはどうか♪

